



À LA UNE

Séminaire des directrices et des directeurs de la Fédération APAJH 2024 | Un engagement résolu pour un médico-social durable

BRÈVES



BlueKango

BlueKango - Bonnes pratiques

Nouvelle application disponible sur le logiciel de gestion et de pilotage des processus Bluekango !

Il est maintenant possible de déclarer les accidents du travail pour les territoires Sud-Méditerranée, Rhodanien et peut-être bientôt pour les autres.

LE RENDEZ-VOUS D'INFORMATION AUDIO DE LA FÉDÉRATION APAJH

Novembre 2024

ENSEMBLE ON FAIT LE POINT

Thierry FROMHOLTZ
Ancien salarié de l'ESAT de Chaumont et co-fondateur du groupe Les Gim Mix

Olivier GIDON
Médical du groupe et travailleur à l'ESAT de Francies

David RAVANELLO
Président du groupe

Ensemble on fait le point !

L'épisode de novembre était dédié à la musique ! Rencontre avec 3 membres du groupe « Les Gim Mix ». Leur CD est disponible à l'établissement d'Accueil Non Médicalisé de Chaumont (Haute-Marne) et au magasin éphémère de la Recyclerie Créative.

Écoutez le podcast ▶



50 C'est le nombre de places qu'il y aura dans l'ESAT que la Fédération APAJH s'apprête à ouvrir à Mayotte, le premier de l'île.



Ces 3, 4 et 5 décembre 2024, la Chambre du Commerce et de l'Industrie de Versailles a accueilli l'édition 2024 du séminaire des directrices et directeurs de la Fédération APAJH sur le thème « *Pas de planète B ! Pour un accompagnement médico-social soutenable et solidaire* » pour réfléchir ensemble à un **avenir plus responsable**.

Un sujet défendu par Jean-Christian Sovrano, directeur général, dès son discours inaugural, suivi de ceux d'Alec De Guillenmidt, président de l'APAJH des Yvelines, département d'accueil du séminaire cette année, et enfin de Jean-Louis Garcia, président de la Fédération.

Penser l'éco-responsabilité du mouvement APAJH

Au programme, une table ronde aux intervenants divers dont les sujets étaient

le respect de l'environnement et la préservation des ressources, complétée par des exemples concrets d'initiatives RSE portées par l'APAJH. Autre grand moment, l'atelier « Fresque du climat », **activité collaborative de sensibilisation aux enjeux du changement climatique**. Sur un autre sujet, les directrices et directeurs ont également pu prendre part à une activité de théâtre interactif animée par la compagnie Co-théâtre pour réfléchir ensemble à la **prévention contre le harcèlement sexuel et les agissements sexistes**.

Le mercredi soir, la soirée était aussi collaborative car les participants étaient invités à résoudre une enquête autour du vol fictif d'un bijou. L'occasion de se rencontrer, de confronter ses idées pour une victoire finale d'un grand groupe des structures du Territoire Grand Sud-Ouest, félicitations ! ■



Entreprise Adaptée « Atelier Contact »
Journée portes-ouvertes 2024
(Cormelles-le-Royal – Calvados)

FOCUS

Vie professionnelle – Partenariat | Une collaboration renforcée entre le Réseau pour l'Emploi et les ESAT

Premier jour de la Semaine Européenne pour l'Emploi des Personnes Handicapées, le 18 novembre, la convention-cadre pluriannuelle de partenariat entre le service public de l'emploi et les établissements et services d'accompagnement par le travail a été signée.

Cela concrétise un engagement commun pour l'accès et le maintien à l'emploi des

personnes en situation de handicap, tout au long de leur vie professionnelle.

Charlotte Parmentier-Lecocq, ancienne ministre déléguée chargée des Personnes en Situation de Handicap, a signé cette convention, aux côtés de l'ensemble des partenaires signataires*.

* Les signataires

Le réseau du service public de l'emploi : France Travail, l'Union nationale des missions locales, le réseau des Cap emploi...

Le secteur médico-social : l'association nationale des directeurs d'ESAT, la Fédération APAJH, l'UNAPEI, l'UNIOPSS, FEHAP, Nexem, le GEPSO et APF France handicap.



Le jeudi 21 novembre, Maud Bregeon, ancienne Ministre déléguée auprès du Premier ministre, porte-parole du Gouvernement a rencontré longuement les équipes de l'ESAT Jacques Monod APAJH à Antony (92).

Nos questions à...

Jean-Christian Sovrano,
Directeur général, et
signataire de la convention
pour la Fédération APAJH

En quoi consiste la convention signée ?

La convention signée entre le réseau national des acteurs du service public de l'emploi (France Travail, l'union nationale des Missions Locales etc.) et les principales fédérations et organisations gestionnaires du secteur du handicap est une convention-cadre qui a pour objet de renforcer les liens entre ces différents acteurs afin de fluidifier le parcours professionnel et l'accès à l'emploi des personnes en situation de handicap. Cette convention doit être déclinée dans l'ensemble des départements afin d'être véritablement incarnée et suivie au plus près des réalités économiques des territoires.

Quels sont les principaux objectifs partagés par les partenaires ?

Nous allons travailler 3 axes pour favoriser les parcours des personnes qui souhaitent intégrer ou quitter le milieu protégé de travail :

- Renforcer la coopération des ESAT et des acteurs du service public de l'emploi au bénéfice des personnes en situation de handicap en général et des travailleurs d'ESAT en particulier,
- Favoriser l'interconnaissance et inscrire dans la durée les relations partenariales entre les équipes d'encadrants des ESAT et celles de France Travail, de Cap emploi et des Missions Locales,
- Coordonner les actions en faveur de l'emploi des personnes en situation de handicap.

Cela signifie-t-il un changement pour l'orientation en ESAT ?

Après une expérimentation démarrée en 2024 dans quelques départements et généralisée au plus tard au 1er janvier 2027, les MDPH orienteront en ESAT après proposition de France Travail/Cap emploi. Pour ce faire, France Travail et Cap emploi travailleront en étroite collaboration avec les acteurs de l'emploi et de l'insertion au sein de chaque département, dont les ESAT de la Fédération APAJH.



ÇA SE PASSE À L'APAJH

Facile À Lire et à Comprendre | Le jeu FALCQUIZ est disponible à la vente !



Après une sortie du prototype en 2023 et une présentation via un stand dédié lors du Congrès de la Fédération APAJH en juin dernier, le jeu FALCQUIZ peut désormais être commandé.

Jeu de société pour s'initier à la méthode Facile A Lire et à Comprendre (FALC), il aide à apprendre les règles de simplification de l'information de manière ludique. Les joueurs doivent répondre correctement à différentes questions pour progresser sur le plateau et espérer gagner la partie !

Vous souhaitez le commander ou avoir plus d'informations ? Il vous suffit d'écrire à jeu@apajh.asso.fr ■



Découvrez ►
le jeu en vidéo !

Médico-Social | Nouveauté

La marque Hosmoz, issue de la fusion du Réseau Gesat et de Handeco, représente désormais l'unique tête de réseau économique des 2 400 ESAT et Entreprises Adaptées.

Elle symbolise l'harmonie et la coopération entre ESAT et EA, entre les ESAT-EA et les clients, mais aussi avec les autres structures de l'Economie Sociale et Solidaire. La marque s'accompagne d'une nouvelle signature « faire grandir la valeur par l'inclusion ». ■

Plus d'informations sur : www.hosmoz.fr



RETOUR SUR



Trophées 2024 | Les artistes APAJH à la programmation du Festival des Trophées APAJH

Le 8 novembre 2024, le Carrousel du Louvre s'est transformé en véritable festival pour la 19e édition des Trophées APAJH.

Sur la même scène, Natasha St-Pier, Jérémy Frerot et Louis Delort, et 4 troupes APAJH : chant, percussions, chorégraphie...

Un seul maître-mot : le plaisir de faire la fête ensemble !

Immense bravo à nos artistes ! ■



Le « Festi'Dance » par l'IME La Parentèle (Seine-Maritime)



Le « Festival des couleurs » par la MAS de Bonneuil (Val-de-Marne)



Yassine Bitat, accompagné par l'IME de Capendu de l'APAJH de l'Aude avec son titre de rap « Je me sens différent ».



« Sagabrido », un show de percussion par le Foyer d'Hébergement Les Grandes Reuilles de Bridoré (Indre-et-Loire).

Les 4 lauréats ont été annoncés sur la scène des Trophées !

Ils étaient 1 400 à assister à la 19e édition des Trophées APAJH et à découvrir les noms des quatre lauréats.

Trophée Ecole et Culture

► L'Observatoire des images

Trophée Entreprise citoyenne ► Playability

Trophée Sport ► FC Metz

Trophée Ville citoyenne et service public

► Mairie de Naveil

En direct

• Directeur de la Publication
Jean-Christian Sovrano

• Rédaction
Jade Cattacin - Céline Diaz - Sira Dieye - Marylou Jahan - Nolwenn Jamont

• Maquette
Solen Ruaud

N'hésitez pas à nous adresser vos idées d'articles à : communication@apajh.asso.fr

